

SPD-Fraktion Bezirksausschuss 13 – Bogenhausen

An den Bezirksausschuss 13 - Bogenhausen
z. Hd. Frau Angelika Pilz-Strasser, Vorsitzende



München, 24.03.2020

Karin Vetterle
Fraktionssprecherin

Antrag: Schaffung eines Sozialbürgerhauses im 13. Stadtbezirk

Der Bezirksausschuss 13 Bogenhausen beantragt die schnellstmögliche Errichtung eines Sozialbürgerhauses in zentraler Lage im 13. Stadtbezirk. Im Zusammenhang mit der Corona-Krise hat das Sozialreferat am 24.03.2020 ein Servicetelefon als erste Anlaufstelle für Bürgerinnen und Bürger eingerichtet. Es vermittelt u.a. in eines der zwölf Sozialbürgerhäuser (SBH). Keines dieser Häuser befindet sich im Stadtbezirk.

Für die telefonische Beratung ist es unerheblich, wo sich das Sozialbürgerhaus befindet; sobald aber wieder persönliche Kontakte erlaubt sind, werden solche Einrichtungen auch körperlich aufgesucht.

Begründung:

München verfügt derzeit über 6 Bürgerhäuser und 12 Sozialbürgerhäuser. Im viertgrößten Stadtbezirk ist keines davon. In der Zeit der Corona-Krise wird immer deutlicher, dass die Bürgerinnen und Bürger auf Sozialbürgerhäuser angewiesen sind. Die bisherigen Anträge aus dem BA13 zur Errichtung eines Bürgerbüros wurden von der Stadt München regelmäßig abgewiesen. Die aktuelle Situation zeigt deutlich, dass die Versorgung der Bürgerinnen und Bürger schnellstmöglich verbessert werden muss. Zuletzt hieß es in dem 22-seitigen Beschluss des Kreisverwaltungs Ausschusses vom 26. November 2019, „Das Kreisverwaltungsreferat wird einen weiteren Standort für ein Bürgerhaus in Bogenhausen nicht verfolgen“.

Zur Verbesserung der Situation im Stadtbezirk soll dann aber wenigstens ein Sozialbürgerhaus geschaffen werden, um den nächsten Standort am Ostbahnhof (Orleansplatz) zu entlasten und vor Ort die Bürgerinnen und Bürger zu unterstützen.

gez. Karin Vetterle
Fraktionssprecherin
für die SPD-Fraktion Stadtbezirk 13 Bogenhausen (BA13)